



De credibilidad y certidumbre

■ *Muchos le agradecieron al secretario de Hacienda de México, Agustín Carstens, por su tarea al frente del Comité de Desarrollo.*

ESTAMBUL.- El presidente del Banco Mundial, **Robert Zoellick**, abrió la Asamblea conjunta del Banco Mundial con el FMI con el agradecimiento que recibió un sonoro aplauso.

“Deseo expresar mi agradecimiento a **Agustín Carstens** por su labor a la cabeza del Comité de Desarrollo. Siento un profundo respeto por sus aptitudes como ministro y como líder serio, y me he beneficiado mucho con su colaboración y amistad. Esta es la última reunión de **Agustín** en calidad de presidente del Comité de Desarrollo, aunque sé que en el futuro voy a querer apelar a su consejo y buen criterio”.

Fueron muchos los que le expresaron su agradecimiento al secretario de Hacienda Mexicano por la tarea realizada en el Comité de Desarrollo, pero también por lo que ha hecho desde hace seis años en relación a la reforma de las estructuras de Bretton Woods.

Particularmente, nos llamó la atención que, al finalizar, se acercaran varios de los representantes de países a quienes asesoró cuando fue

subdirector gerente del FMI, como los árabes, africanos y del sur de Asia, que no tienen expresiones negativas hacia su ex consejero. Lo buscan en serio.

Esto contrasta con la imagen que tiene en México, particularmente hoy, que es presa de la ironía política por la propuesta económica presentada o por la falta de tino en la anticipación y profundidad de la crisis, pero aquí justamente se afirma que lo peor pasó y lo que hay que aprender ante todo es a prevenir porque, seguro, habrá “otro cataclismo”.

Esta semana será crucial para la negociación presupuestal, pues, si el calendario no falla, a más tardar tiene que aprobarse una propuesta de Ley de Ingresos en la Cámara baja, que preside el panista **Francisco Ramírez Acuña** y, aunque pareciera que él “no” se impondrá sobre el impuesto de 2%, hay temas de más fondo que están jalando a los grupos de poder como los que tienen que ver con el procedimiento de recaudación fiscal.

Es evidente que la decisión que tome el Congreso no sólo será esperada por los mexi-

canos, pues según el FMI, de los 186 países que integran la membresía, 104 no tienen capacidad fiscal para ampliar los estímulos sin estirar a tal grado la liga, que podrían enfrentar una recesión mayor. México es uno de ellos.

Por cierto, el informe a detalle sobre América Latina será presentado en dos semanas, el 23 de octubre, en la ciudad de Sao Paulo.

De Fondos a Fondo

Ayer lanzó el Banco Mundial, de **Robert Zoellick**, junto con la IFC, de **Lars Thunell**, un crédito denominado Global Trade Liquidity Program y, aunque la transacción se realizó con el Standard Bank South Africa y el African Development Bank (AfDB). Esta es la primera operación para dar crédito a importadores y exportadores en los países africanos, pero debiera poner a remojar los

bigotes de **Héctor Hernández**, director del aún no fusionado Bancomext, para que las empresas mexicanas exportadoras de menor tamaño puedan obtener dinero líquido. Hay una buena cantidad de agrícolas que sufren con los bancos comerciales para obtener



Fecha 07.10.2009	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------

créditos porque los contrapartes de los países donde exportan o tienen problemas o simplemente siguen con miedo.

Se estima que 80% de los exportadores sólo obtiene cartas de crédito en los bancos comerciales cuando, antes de junio del año pasado, 35% de las operaciones se respaldaban con cartas de crédito. Dicen que el tema lo trae sobre la mesa el subsecretario **Alejandro Werner**.

Comentan que la CNBV de **Guillermo Babatz** ya tiene muy

avanzado el proceso de autorización de Actinver que dirige **Héctor Madero** para que realice la IPO de sus acciones en el primer trimestre del próximo año.

Dicen que la oferta busca demostrar a los clientes de Actinver que tomar capital del mercado y no sólo financiamiento es una alternativa viable, pues desde que inició la crisis a mediados de 2008 no se han restablecido las ofertas públicas.

Por cierto, ayer concluyó la compra del 100% del negocio

de administración de activos de Prudential en México, que incluye a la operadora de sociedades, el banco, la aseguradora, la división de seguros de vida de Afore XXI, el porcentaje de la Afore XXI, la Inmobiliaria y la empresa de servicios inmobiliarios, pero lo importante es que les da una red de 70 sucursales y más de 200 mil clientes.

Bueno, y yo con esta columna me despido para tomar unas vacaciones. Nos leemos, si me lo permiten, el 22 de octubre.

Al final de la reunión se acercaron representantes de los países a los que asesoró en el FMI.